

Communiqué de presse

Transformation énergétique en Savoie - la Banque des Territoires et CNR, aux côtés de la SEM SOREA, inaugurent l'ouverture d'un poste source sécurisant l'alimentation du territoire en électricité

Saint-Jean-de-Maurienne, le 20 juin 2023

Dans le cadre du volet de transformation énergétique en Savoie, la Banque des Territoires, CNR et la SEM SOREA inaugurent le poste source Henri Deville, qui est un maillon essentiel du réseau de distribution de SOREA, entreprise locale de distribution de la vallée de la Maurienne. Ce projet initié en 2010, pour un montant global de 8 M€, permettra d'assurer la transition entre le réseau électrique à haute tension et le réseau à moyenne tension dans un contexte de forte augmentation de la demande. Les enjeux sont doubles : la sécurisation de l'alimentation de tous les clients du territoire et la réponse aux besoins en électricité du chantier du Tunnel Lyon-Turin.

La SEM SOREA, créée en 2007, regroupe 8 communes de la vallée de la Maurienne et assure la production et la distribution d'électricité sur ce territoire. La Banque des Territoires et sa filiale CNR (Compagnie Nationale du Rhône) soutiennent son développement aux côtés des collectivités locales en privilégiant les énergies renouvelables, notamment dans l'hydroélectricité et le photovoltaïque.

Le nouveau poste source de Saint-Jean-de-Maurienne est construit en partenariat avec RTE, filiale de la Caisse des Dépôts, qui achemine l'électricité jusqu'à ce point pour permettre à SOREA de distribuer des capacités supplémentaires afin d'accompagner le développement économique du territoire.

Ce nouvel ouvrage est cofinancé par TELT et SOREA qui a mobilisé près de 8 M€. Il répondra à la fois aux futures demandes de raccordement d'acteurs économiques désirant s'implanter sur le territoire, et aux usages de l'électricité qui vont se développer pour construire une économie décarbonée (mobilité, bâtiments...). Grâce à la mobilisation de tous les acteurs de ce projet, l'objectif d'alimenter le chantier du Tunnel Euralpin Lyon-Turin en 2024 sera atteint.

L'inauguration s'est tenue en présence du Conseil d'administration de SOREA et de son PDG Dominique Jacon, de Gisèle Rossat-Mignod, directrice du réseau de la Banque des Territoires, de Julien Français, directeur général de CNR, de Gilles Obrecht, responsable du projet chez RTE, et de Philippe Rollet, maire de St Jean de Maurienne.



© SOREA

A propos de CNR

CNR (Compagnie Nationale du Rhône) est le 1^{er} producteur français d'électricité 100 % renouvelable avec une puissance installée de 4 000 MW. Elle transforme l'énergie de l'eau du Rhône dont elle détient la concession depuis 1934 et valorise l'énergie du vent et du soleil avec 115 parcs éoliens et photovoltaïques sur le territoire national. Cette activité d'énergéticien lui permet de financer le développement de ses deux autres missions historiques – la gestion de la navigation et le développement du transport fluvial, l'irrigation des terres agricoles – et ses missions d'intérêt général (Plans 5Rhône). CNR est la seule société anonyme d'intérêt général en France. Son capital est majoritairement public (183 collectivités locales et établissements publics, Caisse des Dépôts) avec ENGIE comme actionnaire industriel de référence. La loi Aménagement du Rhône du 28 février 2022 a prolongé la concession de CNR jusqu'en 2041.

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr | [@BdT_AuvRAlpes](https://twitter.com/BdT_AuvRAlpes)

Contacts presse :

SOREA

Benjamin Bouquet : Benjamin.bouquet@sorea-maurienne.fr / 04 79 20 75 05

CNR

Romain Jacquet : r.jacquet@cnr.tm.fr / 06 74 79 10 00

Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes – Groupe Caisse des Dépôts

Anne-Laure Badaut : anne-laure.badaut@caissedesdepots.fr / 06 31 06 82 34